

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

El doctor Gershberg y la epidemia

Por invitación del doctor Vidaur, asistió este año á la reunión de la comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad el diputado especialista americano doctor Gershberg, quien fué recibido cordialmente por sus colegas en el despacho del gobernador civil.

El doctor Gershberg sacó de la entrevista una impresión inmejorable, tanto del ardor con que laboran sus colegas como de las energías y acertadas medidas que han adoptado contra la epidemia. El doctor Castañeda no dí cuenta de los planes higiénicos realizados por todos sus compañeros con laboriosidad sin límites. También le produjo excelente impresión la generosidad del pueblo donostiarra, que ha contribuido con sus donativos á mejorar la situación de las personas necesitadas.

Fueron discutidos en la reunión los planes presentados por el doctor Gershberg al Ayuntamiento hace unos días, y de los cuales tienen noticia nuestros lectores; los reunidos consideraron que hay que poner en práctica estos planes y todos los que se presenten para la extinción de la epidemia.

Se acordó que el doctor Gershberg, en unión del doctor Vie, se encarguen de visitar á todos los enfermos súbitos de naciones allájadas, poniendo automóviles á la disposición de éstos para que hagan las visitas con mayor rapidez. El distinguido especialista americano prometió dedicar diariamente seis ó siete horas para realizar esta benéfica labor. Como posee siete idiomas, le será más fácil entenderse con sus pacientes, y, por lo tanto, será conveniente que todos los enfermos franceses, americanos, ingleses, italianos, belgas, canadienses, australianos, brasileños, japoneses, rusos, servios, yugo y checo-eslavos y polacos, envíen sus nombres y direcciones al referido doctor con objeto de que éste haga una distribución sistemática para realizar su visita.

Esta meridiana labor será para el doctor Gershberg un ideal y un deber. Además de los enfermos mencionados, acudirán, si le queda tiempo disponible, á cuantos llamanemos le hagan los vecinos de San Sebastián y visitarán gratuitamente á los enfermos epidémicos, como se lo prometió á sus compañeros de la Junta de Sanidad. Este generoso rasgo del doctor Gershberg merece los más efusivos plácemes.

Mariana publicaremos el segundo artículo de este ilustre colaborador nuestro, sobre la epidemia reñante.

ECOS DEL HIPÓDROMO

LAS DE AYER

Una tarde espléndida permitía suponer que en el Hipódromo hubiera habido una concurrencia como de día de fiesta, pero los cálculos mejor basados salen «lo mejor» fallidos. No estuvo mal el Hipódromo pero no como había derecho á esperar. Una temperatura suave, un sol velado por nubes protectoras que le impedían apretar y un premio de veinte y cinco mil pesetas, el «Gran Premio de Otoño» permitían suponer una nutridísima concurrencia.

Faltaron los de los autos, cuyo número no excedió del de sesenta. ¿Es que están encerrados en sus casas «en aras» del miedo, ó es que se han marchado ya? No lo sabemos: lo cierto es que el tren fué lleno; que en la «peluche» hubo mucho público y que en el «tendido de los astros» también hubo animación. Dónde faltó fué en la preferencia, donde hubo más señoras que caballeros.

Faltó la familia real, como es natural y como consecuencia faltaron las autoridades y la numerosa pléyade policial que es un contingente que otros días ha contribuido á la mayor animación del stand, apuestas, etc. etc.

Estuvieron de riguroso incógnito, el infante don Felipe y su esposa la duquesa de Vélez.

Quiere esto decir que estuvimos mal? ¡En manera alguna! Estuvimos muy bien, se disfrutó de un espectáculo siempre bonito y agradable y además respiramos un aire completamente puro sin miasmas, ni microbios. Además, no se habló de la gripe y eso es una ventaja inapreciable.

El espectáculo en la pista fué interesante.

En la primera carrera, de trece caballos inscritos corrieron doce. La salida (todas las «comisiones» muy numerosas entorpecen una labor titil) fué muy laboriosa pues no conseguían ponerse de acuerdo para salir juntos, y entre salidas falsas y carreras desenfrenadas pero inútiles se perdieron las energías de mu-

chos caballos y parte de la paciencia de los capotantes.

En la segunda carrera hubo el detalle halagador para nuestro amor propio nacional—de que en la cuadra de Vanderbilt, en la cual figuraban como jockeys los O'Neill y otros primeros espadas, ganase el premio un jockey español y además, de apellido tan castizo como García! Huerta por García! Visca García! (Porque García es catalán).

No hubo más de particular en las carreras: en la quinta, el caballo vencedor salió á la venta en mil francos y no lo quisieron nadie. Y no parecía tan despreciable!

Se pagó muy poco: la mayor cantidad 20,50 por duro, lo cual es una verdadera miseria.

Y dicho todo lo cual, pasamos á dar cuenta del

RESULTADO

PREMIO SIRIUS

2.500 francos—4.800 metros.

Caballos inscritos 13, corren 12. Primero, 2.000 francos, á «Cobles» de F. Reynolds, montado por Higson.

Segundo, 300 á «Sparaxis» de A. Ek-nayan, montado por Thomas.

Tercero, 200, á «Totten II» de F. Bonnaire, montado por Woodland. Ganador: 20,50 pesetas por duro.

PREMIO MIHRAM (á reclamar)

5.000 francos—4.800 metros.

Caballos inscritos 11, corren 8. Primero, 4.000 francos á «Sweetheart» de W. K. Vanderbilt, montado por Garca.

Segundo, 600, á «Sandover» del marqués de Villagodio, montado por Boullenger.

Tercero, 400 á «Albano» de M. de Ussá, montado por Hiron.

El caballo vencedor fué reclamado en 6.100 francos, por el barón de Velasco.

Ganador: 20 pesetas por duro.

PREMIO MOUGAIRE

5.000 francos—4.200 metros.

Caballos inscritos 9, corren 5. Primero, 4.000 francos á «Mirhan» de Buret, montado por Lyne.

Segundo, 600, á «Isle of Wight» del marqués de Viamejor, montado por Garner.

Tercero, 400, á «Gagerie» de Velasco-Oyarzabal, montado por O'Neill.

Ganador: 15,50 pesetas por duro.

GRAN PREMIO DE OTOÑO

25.000 francos—3.400 metros.

Caballos inscritos 12, corren 7. Primero, 45.000 francos á «Marmoutier» de J. Battine, montado por Lyne.

Segundo, 5.000 á «Veni Vici» de A. Ek-nayan, montado por Garner.

Tercero, 3.000 á «Osnabrück» del conde de Castelbajac, montado por Wooddelant.

Cuarto, 2.000 á «Dole» del duque de Toledo, montado por Deboot.

Ganador: 7 pesetas por duro.

PREMIO MIMO (vallas, á reclamar)

2.500 francos—2.800 metros.

Primero, 2.000 francos á «Rostburgh» de Jean Gerf, montado por Sölleret.

Segundo, 500 á «Montardier» de H. Blun, montado por Lombard.

El caballo vencedor no fué reclamado por nadie.

Ganador: 17 pesetas por duro.

Vida deportiva

La pelota

EN JAI-ALAI MODERNO

En el frontón cubierto del paseo de Atocha se jugó ayer tarde el anunciado partido entre Irigoyen y Guetaria, colorados, contra Salsamendi y Arzamendi, azules, á condición de sacar los deientos de los once y de los diez y medio cuadros, respectivamente.

Al comenzar la pelea, la cátedra manifestó sus simpatías por Irigoyen y Guetaria, dando el dinero á favor suyo en la proporción de 20 á 16, momio que aumentó en seguida considerablemente al avanzar de modo resuelto los favoritos.

En 28 tantos Irigoyen y Guetaria, por 20 Salsamendi y Arzamendi, éstos iniciaron una violenta arrancada logrando dar alcance á sus contrarios en 31 y 32, á partir del cual tomaron la delantera ésta, que sin gran dificultad ganaron el partido dejando á Irigoyen y Guetaria en 37 tantos para los 50 á que según costumbre estaba concertada la lucha.

De los cuatro pelotaris sobresalieron Arzamendi y Guetaria que desarrollaron un gran juego. Bien, asimismo Salsamendi y un tanto desconcertado Irigoyen.

En segundo término lucharon Ochotorena y Tacon, contra Mina y Sastain. El partido fué bastante competido, registrándose en su transcurso diferentes igualadas y oscilaciones del dinero.

Por último ganaron Ochotorena y Tacon, que dejaron á sus contrarios en 36 tantos para los 40 á que estaba concertado el partido.

Balompié

EL PARTIDO DE AYER

Ayer comenzó la temporada oficial de balompié, jugándose en el campo de Atocha el primer partido de campeonato de segunda categoría. Algunos minutos después de las diez y media de la mañana, dió principio el encuentro entre los equipos del Old Boys y del Sartako, arbitrado por el jugador de la Real Sociedad, Bidagaray y con asistencia de bastantes aficionados.

Al principio, el juego fué animado y el balón estaba indistintamente en uno y otro campo; pero la suerte, además de la evidente falta de entrenamiento por parte de los «sartakistas», fué causa del triunfo de los del Old Boys, que en el primer tiempo se marcaron tres gooles y uno en el segundo, por ninguno el Sartako.

Contribuyó también á la derrota del Sartako el haberse utilizado Barrena, uno de los mejores «equinistas», el cual sufrió una caída y se lesionó el brazo izquierdo.

Al equipo vencedor estuvo muy bien, como nos tiene acostumbrados, y seguramente jugará un gran papel en los actuales campeonatos.

En el Sartako se destacó el nuevo jugador Pellus, procedente del Racing de Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICOS

ANGELA MURUGAREN, Mayor, 8, Irún, para tercera titular. Asistencia, hospedaje de embajado reservado. Consultas, precios económicos.

IMACEN de carbón, leña y serrín. Iparaggi, calle, número 25; teléfono 2809.

GENCIA Sanjuán: Alquilo garsonier lujosamente amueblado en Madrid, villas y pisos bien amueblados en San Sebastián. Teléf. 17-25.

NGELA Cantonet, profesora en partos; consulta, pensión para embarazadas; residencia, Narrica, 24, pral.; teléfono 16-63.

CHICA hace falta para todo, que sepa algo de cocina, poca familia, 25 pies, buenas informes. Razón en esta Administración.

ACE falta muchachas de 18 á 20 años. Información: Hotel Suizo.

ACE falta niñas, en la calle Elcano, número 6, 4.^a izquierda.

ACEN falta oficinas de sastre, Razón: Isabel la Católica, 14, 2.^a derecha.

A FOSFORINA VITAE es el mejor recocitivo. Vendése Mantilla, Málaga, Unión Farmacéutica y Fernández Gómez, Mayor, 2, 1.^a.

OICAL deseche en traspaso proximidades Avenida. Dirígete por escrito á esta Administración, iniciales, A. E.

Pescadilla 4.405, de 1'20 á 1'30. Ordinarios 2.354, de 0'50 á 0'75. Almejas 438, de 1'80 á 2. Cigalas 250, de 2'50 á 2. Calamares 305, de 5'75 á 6'80.

GRAN CASINO

Lunes, 7 de Septiembre.

ESPECTACULO VARIADO, á las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.

ENTRADAS BARATAS

1. Orquesta. 2. Cinematógrafo: *El ojo de la conciencia*, comedia en cuatro partes, 1.^a, 2.^a y 3.^a parte.

SEGUNDA PARTE:

3. Orquesta. 4. Cinematógrafo: *El ojo de la conciencia*, 4.^a parte.

5. Revista Studio.

6. MARÍA ESPARZA, bailarina española.

LA AZUCENA

Martín, 24, Buen Pastor, 2.



Aquí no entrará usted!

EL SANOLAN está de guardia

Si quiere usted evitarse las molestias y el peligro del contagio de la reinante epidemia de la **GRÍPE** adquiera hoy mismo un aparato de

"SANOLAN"

con su esencia, que por ser un poderoso desinfectante le evitará toda clase de enfermedades contagiosas.

Para la venta dirigirse:

Casa SANOLAN, Garibay, 22, 3.^a.—Farmacia Casadevante, Garibay.—Olave é hijo, Alameda, 17.—Antonio Epelde, Loyola, 10.